



IX CURSO DE COOPERACIÓN EDUCATIVA EN ÁFRICA

20 y 21 de Mayo

Coordinadores :

José Luis Parejo y M^a de la O Cortón



PROGRAMA

Sábado 20 de Mayo

Jornada de mañana

10:00 Inauguración y presentación del curso

María de la O Cortón, Vicedecana de Prácticum y Estudiantes de la Facultad de Educación de Segovia de la UVa y presidenta de la ONGd ADEPU.

Susana de Andrés, Vicedecana de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Sociales, Jurídicas y de la Comunicación de la UVa.

José Luis Parejo, profesor del Departamento de Pedagogía de la UVa y secretario de la ONGd ADEPU.

10:30 Ponencia I. “África en el contexto global: una aproximación a la situación actual del continente”

Pablo Arconada, profesor de la UVa.

11:30 Ponencia II. La cooperación educativa en África.

Lezin Kimvouama, sociólogo congolés, mediador cultural y educativo en Sevilla.

12:30 Descanso

13:00 Ponencia III. Familias, sistema escolar y currículo de Ghana. La cultura ewe.

Miguel Reynes, Profesor de la Universidad Camilo José Cela y excooperante de la AECID en Pôle de Dakar, Senegal.

PROGRAMA

Sábado 20 de Mayo

Jornada de tarde

17:00 H. Taller I. La salud también viaja

Clara Lahoz-García, Médico-cooperante

18:30 Taller II. Comunicación con fines sociales en el contexto africano

Lidia Peralta, profesora contratada doctora de la Universidad de Granada

Domingo 21 de Mayo

Jornada de mañana

10:00 Ponencia III. Derecho a la educación y de la infancia en el África subsahariana

Adrián Neubauer, doctor y miembro del Grupo de Investigación sobre Políticas Educativas Supranacionales de la Universidad Autónoma de Madrid

11:30 Ponencia IV. La situación de la Mujer en África

Nicole Ndongala, Directora de la Asociación Karibu

12:30 Descanso

13:00 Taller II. Danzas africanas y juegos infantiles para Ghana

M^º de la O Cortón, Vicedecana de Prácticum y Estudiantes de la Facultad de Educación de Segovia de la Universidad de Valladolid (UVa) y presidenta de la ONGd ADEPU.

PROGRAMA

Domingo 21 de Mayo

Jornada de tarde

17:00 Ponencia V. Los proyectos de cooperación en Ghana de ADEPU y aspectos prácticos para viajar a Ghana (vacunas, visado, mochila, alojamiento, comida y planes sociales)

José Luis Parejo, profesor del Departamento de Pedagogía de la UVa y secretario de la ONGd ADEPU

17:30 Ponencia VI. El diseño y desarrollo de los procesos de aprendizaje en Ghana

Sofía García Herranz, maestra y doctora en Neuroeducación, tesorera de ADEPU

18:15 Taller IV. Mesa de Experiencias de Voluntariado

Eva Fernández, estudiante del grado de Educación Infantil de la UVa

Javier Callejo Fernández, estudiante del grado de Educación Primaria de la UVa

Fátima Fernández, estudiante del grado de Educación Primaria de la UVa

Sol Parra, estudiante de Publicidad y Relaciones Públicas de la UVa

Gabriela Martínez, estudiante de Publicidad y Relaciones Públicas de la UVa

19:00 h. Clausura

INFORMACIÓN

Este curso forma parte del Proyecto de Innovación Docente: “El Prácticum en Ghana como estrategia de aprendizaje-servicio en la formación inicial de los profesionales de la educación, comunicación y salud”, concedido por el Vicerrectorado de Innovación Docente y Transformación Digital de la Universidad de Valladolid para el curso 2022/23 con la calificación de excelente.

Organiza

Proyecto de Innovación Docente: “El Prácticum en Ghana como estrategia de aprendizaje-servicio en la formación inicial de los profesionales de la educación, comunicación y salud” de la Universidad de Valladolid.

Colabora

ONGD “Asociación para el Desarrollo Social de los Pueblos” (ADEPU), Departamento de Pedagogía, Departamento de Didáctica de la Expresión Musical, Plástica y Corporal, Departamento de Filología Inglesa, Departamento de Historia Moderna, Contemporánea y de América, Periodismo y Comunicación Audiovisual y Publicidad, Facultad de Educación de Palencia, Facultad de Educación de Segovia y Facultad de Ciencias Sociales, Jurídicas y de la Comunicación, Facultad de Educación y Trabajo Social, Facultad de Educación de Soria, Virtuva, Área de Responsabilidad Social de la Universidad de Valladolid.

Patrocina

VirtUVa. Vicerrectorado de Innovación Docente y Transformación Digital de la Universidad de Valladolid.

Destinatarios

Estudiantes y profesionales que deseen participar en un programa de voluntariado en Ghana, con posibilidad de reconocimiento académico como prácticas externas, personal docente investigador y personal de administración y servicios, profesionales que realicen su voluntariado en el verano con ADEPU, así como cualquier persona interesada en la temática que quiera realizar voluntariado en Ghana.

Curso obligatorio para estudiantes que quieran participar en el programa de prácticas internacionales de cooperación educativa y de comunicación de Ghana de ADEPU.

INFORMACIÓN

Objetivos

1. Acercar África negra y, en particular, Ghana, como contexto internacional de cooperación al desarrollo: historia, sistema educativo, social y administrativo
2. Motivar la educación para el desarrollo y sensibilización social como instrumento para la erradicación de la pobreza y la injusticia en el África negra.
3. Valorar las posibilidades para la mejora de las competencias docentes de los voluntarios en su formación inicial y del profesorado nativo.
4. 4. Elaborar propuestas de trabajo válidas para la cooperación al desarrollo en el África negra.

Duración

25 horas (1 ECTS) Modalidad: semipresencial

- 18 horas presenciales
- 7 horas no presenciales

Matrícula: Gratuita hasta completar aforo.

Inscripción:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe7IPzoNGHdWWkSK6lbhDiL4axKrbNSYPjfR4M-3axT_pOpCw/viewform

Alojamiento en las instalaciones del Seminario (c/ Obispo Gandasegui, 7 40001 Segovia)

Alojamiento: 20 euros (incluido desayuno)

Email de información :

joseluis.parejo@uva.es / mariao.corton@uva.es / adepuongd@gmail.com

Metodología:

Las sesiones presenciales se desarrollarán mediante conferencias magistrales, talleres prácticos y mesas redondas de experiencias. Las sesiones no presenciales se centrarán en la elaboración de una memoria virtual de los contenidos desarrollados en el curso y en la búsqueda de información complementaria al curso.